

BETREUUNG UND FÖRDERUNG VON MENSCHEN MIT AUTISMUS

...mit den Häusern: »HAUS WINDMÜHLE« in Baarsen und »HAUS OBERMÜHLE« in Bödexen



HAUS IM WIND



DAS ZIEL

Ziel ist es, den Bewohnern die Teilnahme am Leben in der Gemeinschaft zu ermöglichen bzw. zu erleichtern. Mit klar strukturierten Tagesabläufen und verständlichen Anforderungen, die die persönlichen Fähigkeiten und Fertigkeiten der Menschen berücksichtigt, werden optimale Bedingungen des Wohnens und Arbeitens geschaffen. Durch eine intensive persönliche Betreuung hat besonders der kommunikative Bereich auf verbaler und nonverbaler Ebene einen hohen Stellenwert. Leitbild ist der Grundgedanke des Empowerment („Selbstbefähigung“) mit den drei Säulen „Kompetenz – Assistenz – Selbstbestimmung“.

Die heilpädagogische Arbeit im „Haus im Wind“ orientiert sich an den individuellen Fähigkeiten des einzelnen Hausbewohners und setzt hier Schwerpunkte für Entwicklungsangebote. Die Umsetzung erfolgt im ganzheitlich-systemischen Sinn und mit Hilfe verschiedener pädagogischer Ansätze wie dem TEACCH-Modell, der Biographiearbeit oder der Montessori-Pädagogik.

Aufgenommen werden erwachsene Menschen mit Autismusspektrumsstörungen.

DAS TEAM

Unser Team setzt sich aus gut aus-gebildeten Mitarbeitern unterschiedlicher Berufsgruppen zusammen: Heilpädagoginnen, Erzieherinnen, Ergotherapeuten, Heilerziehungspflegerinnen, Erziehungshelfer und andere. Eine wichtige Grundlage ist die interdisziplinäre Zusammenarbeit mit Psychologen, Ärzten und anderen Institutionen, Vereinen und Arbeitskreisen. Ein wesentlicher Schwerpunkt bei uns ist die ganzheitliche Betreuung und die Ernährung auf der Basis ernährungsphysiologischer Erkenntnisse.

DIE ELTERNARBEIT

Die Elternarbeit hat einen hohen Stellenwert. Bei Bedarf gibt es für jeden Bewohner in Zusammenarbeit mit den Eltern und/oder den gesetzlichen Vertretern das Hilfeplan-gespräch. Die Einbindung der Eltern und gesetzlichen Vertreter findet sich zum Beispiel in dem halbjährlich stattfindenden „Elternfrühstück“-und Veranstaltungen wieder. Hier werden inhaltliche Einblicke geboten oder besondere Schwerpunkte (Verpflegung, Medikamente oder anderes) thematisiert.

Seit November 2006 besteht ein von Eltern initiiertes und als gemeinnützig anerkannter Förderverein „Haus im Wind“.

BETREUUNG UND FÖRDERUNG VON MENSCHEN MIT AUTISMUS

...mit den Häusern: »HAUS WINDMÜHLE« in Baarsen und »HAUS OBERMÜHLE« in Bödexen



HAUS IM WIND



DAS WOHNEN

Das »Haus im Wind« hat zwei sehr schöne Wohnmöglichkeiten. Das Haus „Windmühle“ in Baarsen und das Haus „Obermühle“ in Bödexen.

Beide sind speziell für autistische Menschen eingerichtet. Die Bewohner können in ein voll eingerichtetes Zimmer ziehen, oder die vertrauten Einrichtungsgegenstände mitbringen.

Das Haus „Windmühle“ liegt auf der Ottensteiner Hochebene, einem naturbelassenen Gebiet mitten im Weserbergland. Nur wenige Kilometer von dem berühmten Staatsbad Bad Pyrmont entfernt.

Das Haus „Obermühle“ in dem idyllischen Ort Bödexen liegt nur wenige Kilometer von der Weser und den Städten Hörter und Holzminden am Fuß des höchsten Berges im Weserbergland, dem Köterberg.



BETREUUNG UND FÖRDERUNG VON MENSCHEN MIT AUTISMUS

...mit den Häusern: »HAUS WINDMÜHLE« in Baarsen und »HAUS OBERMÜHLE« in Bödexen



HAUS IM WIND



DAS HAUS „WINDMÜHLE“, Baarsen

Das Haus „Windmühle“ wurde speziell für autistische Menschen geplant, gebaut und 2006 eröffnet. Bei der Architektur wurde auf eine klare, überschaubare, offene Gestaltung Wert gelegt.

12 Einzelzimmer mit WC/Dusche und 4 Einzelzimmer mit doppelter WC-/Duschnutzung stehen zur Verfügung. Im Erd- und Obergeschoss sind eine gemeinsame Küche, ein Badezimmer und ein großer, offener Wohnraum. Der große Garten wurde zum Spielen, Ausruhen und zur Pflege angelegt.

Die Lage auf der Ottensteiner Hochebene mit dem besonderen Klima und dem herrliche Blick über das Weserbergland ist ideal. Die direkte Nähe zum berühmten Niedersächsischen Staatsbad Bad Pyrmont mit seinen therapeutischen, medizinischen und touristischen Angeboten bietet viele zusätzliche Möglichkeiten. Auf dem Gelände befindet sich auch die Tagesförderstätte.



BETREUUNG UND FÖRDERUNG VON MENSCHEN MIT AUTISMUS

...mit den Häusern: »HAUS WINDMÜHLE« in Baarsen und »HAUS OBERMÜHLE« in Bödexen



HAUS IM WIND



DAS HAUS „OBERMÜHLE“, Bödexen

Das Haus „Obermühle“ ist ein früheres Hotel. 2010 wurde es erworben und speziell für Menschen mit Autismusspektrumsstörungen umgebaut.

Im Haus gibt es 14 gemütlich eingerichtete Einzelzimmer mit WC/Dusche und kleiner Küche. Natürlich können die Räume auch mit eigenen Möbeln ganz individuell ausgestattet werden. Dazu gibt es noch eine gemeinsame Küche und große, offene Wohnräume.

Von den Zimmern aus hat man einen herrlichen Blick auf das Weserbergland und zum Teil auf den Köterberg.

Die weitläufige Außenanlage ist sehr gut geeignet, um von den Hausbewohnern frei zum Spielen, Ausruhen und zur Pflege gestaltet zu werden.



BETREUUNG UND FÖRDERUNG VON MENSCHEN MIT AUTISMUS

...mit den Häusern: »HAUS WINDMÜHLE« in Baarsen und »HAUS OBERMÜHLE« in Bödexen



HAUS IM WIND



DIE FREIZEITANGEBOTE

Je nach individueller Möglichkeit bieten wir Bildungs- und Unterhaltungsangebote, sportliche Aktivitäten wie z.B.:

- Kegeln
- Disco
- Kosmetik und Wellness
- Ausflüge
- Shopping/ Stadtbummel
- Sport
- Grillabend
- Tierpflege
- Film-Abende
- Spaziergänge
- Schwimmen
- Musik
- Kochen
- Bewegung

Externe Angebote:

- Aromatherapie
- Krankengymnastik

